

Patrice BESSAC
Maire de Montreuil



Affaire suivie par
Emmanuelle LONY
Cabinet du Maire
01 48 70 63 98
Emmanuelle.lony@montreuil.fr
PB/LB/EL/2015-11-962

Madame Emmanuelle COSSE
Changeons d'Air en Ile-de-France
6 bis rue du Chaudron
75010 Paris

Montreuil, le 30 novembre 2015

Objet : Prolongement Ligne 9

Madame la Vice-présidente, *Chère Emmanuelle,*

C'est en votre qualité de tête de liste aux élections régionales en Ile-de-France pour Europe Ecologie Les Verts, que je vous écris pour vous demander de vous engager publiquement, dans le cadre de la campagne, sur le prolongement de la ligne 9.

Ce prolongement, inscrit dans le SDRIF depuis 2008, apparaît dans le CPER 2015-2020, dans les projets « à préparer » par le financement des études préliminaires. C'est une satisfaction mais cela reste un timide début.

Ce projet est pourtant espéré par des dizaines de milliers de franciliens qui attendent de leurs élus des engagements concrets à quelques semaines des élections régionales.

Alors que les travaux du prolongement de la ligne 11 vont bientôt débiter, il y aurait eu une réelle opportunité à réaliser dès maintenant ce nouveau tronçon de 3 km de la ligne 9 en mutualisant les infrastructures, avec comme objectif de raccorder les deux lignes à la station « Hôpital », terminus envisagé pour la ligne 9.

Malgré les demandes effectuées en ce sens par la ville de Montreuil et les associations d'usagers, ce dossier avance trop lentement alors qu'il permettrait enfin à la ville de bénéficier

d'un réseau de transports en commun adapté aux besoins de ses 100 000 habitants. C'est un enjeu à la fois social et environnemental.

Le prolongement de la Ligne 9 n'est pas qu'une affaire montreuilloise.

L'avenir du Grand Paris, c'est la Seine-Saint-Denis et dans cette dynamique il faut que notre territoire, porte d'entrée de l'est parisien, soit enfin doté de moyens de transports à la hauteur de ses besoins.

Vous le savez, par expérience, pour accélérer les calendriers et pour voir un projet se concrétiser, la détermination et l'action collectives sont indispensables.

Fort de l'expérience de la Ligne 11, portée largement par plusieurs élus regroupés en association, je souhaiterais que le prolongement de la Ligne 9 puisse, lui aussi, bénéficier d'un engagement commun des élus réunis au sein d'une **Association de Promotion pour le Prolongement de la Ligne 9**.

Cette association sera créée en 2016 avec les soutiens, déjà obtenus, du Président du Conseil Départemental de la Seine-Saint-Denis, Stéphane TROUSSEL, du Président de la Communauté d'Agglomération Est Ensemble, Gérard COSME, et du Président de l'APPL11, et maire des Lilas, Daniel GUIRAUD.

Les Montreuillois attendent des candidats à la Région Ile-de-France des engagements forts, des engagements clairs, pour que ce dossier devienne prioritaire pour le STIF et le Conseil Régional.

Pour votre complète information, sachez que j'ai également sollicité Monsieur Claude Bartolone, Monsieur Pierre Laurent et Madame Valérie Pécresse et nous porterons à la connaissance des Montreuillois l'ensemble des réponses et des engagements reçus sur ce dossier prioritaire pour des dizaines de franciliens.

Je vous prie de recevoir, **Madame la vice-présidente**, l'expression de mes salutations les plus distinguées.


Le Maire,
Patrice BESSAC